

の香りのする看板建築 同潤会アパートメントなど時を重ねた建築は新鮮で魅力的に映った。さらに東京のまち並みを学びたくなつて進んだ大学院では、建築都市史を専攻し、小さな自転車で、本当によくいろいろなまちを見て回った。そんなときには出会つたのが千住だった。きっかけは、宿場町の名残として蔵を探すまち並み調査に参加したこと。今では「蔵のまち千住」といわれることも増えたが、当時はいつたい何棟あるのかと把握している人はいなかつた。

これらがそれぞれ相互に関係して、今のイラストレーターとしての自分があるように思う。イラストは、わたしが大事に思う人やものとの繋がりのなかから自然になってきたもので、建築と全く違うものだとは思っていない。この千住、



アトリエ周辺でのスケッチはなかださんにとってごく日常的なこと

自然に身を任せるのが
こだわり

調査中に偶然空家になつた蔵、それが今のアトリエだ。

に見て回っていた。ところがいつの間にか、現代建築よりも、古いまち並みのほうに惹かれるようになつていった。育つたところは隣の家もないほど自然に囲まれた環境だつたせいか、生活感漂う細い

年は、わたしの人生において大きな転機となる出来事が三つ訪れた。一つ目は建築という視点から、この藏に出会つたこと。二つ目は大学院の恩師である陣内秀信教授が、まち並み調査のときにはわたしのスケッチをご覧



イタリア・ヴェネチアのリアルト橋から見たカナル・グランデ(大運河)。
なかださんのがイラストの仕事を始めた頃に描いたスケッチ



千住の代名詞的な居酒屋「大はし」、煮込みがおいしい

建築を学ぶ中で イラストを仕事に

東京・千住は歴史も人情も商店街も路地も飲み屋もある、昔と今が自然と混在する下町風情のまち。江戸時代には日光街道の一つ目の宿場「千住宿」として賑わった。かの松尾芭蕉も千住大橋から奥の

細道へと出発したといわれている。わたしは1999年からこのまちに住み、イラストを仕事にしている。アトリエの建物は、大家さんによると、もとは餅菓子店の小豆を貯蔵するための土蔵で、築約200年という。戦後に水道、ガス、トイレをつけて住宅に改築され、下見板張りの玄関部分が増築

された。漆喰がはがれ落ちるから、外観は全体に黒いトタンで、内部はベニヤ板で覆われている。蔵というと立派なものを想像するかもしれないが、愛すべきなかなかのボロ具合だ。すぐ目の前には昔ながらの銭湯があり、ひと風呂浴びてから帰宅することも多い。

BGM代わりに、いつも楽しい気分で絵を描いている。



なかだ えり氏

岩手県一関市生まれ。日本大学生産工学部建築工学科卒。法政大学大学院修了。本の挿し絵、建築設計、執筆など多分野で活動中。1999年から東京・千住の蔵アトリエにしている。著書に「とらえどころのない曖昧な輪郭」(駒草出版、絶版)。現在、読売新聞にて「なかだえりのさんぽるば」を連載中。

なかだえり氏ホームページ
<http://www.nakadaeri.com/>

想いと創作を結ぶ「蔵」



黒い建物がアトリエの蔵